



# Kein Land heißt Afrika







Hallo! Schön, dass du da bist. Mein Name ist simon INOU. Ich bin ein Journalist und Gründer des Magazins „fresh - Black Austrian Lifestyle“. Es ist ein Magazin über Schwarze Menschen in Österreich. Hier beginnt deine Reise durch Afrika. Bist du schon einmal in ein afrikanisches Land gereist?

Ich wurde in Kamerun geboren und stamme aus einer königlichen Familie. Kamerun ist ein Land in Afrika. Dort werden über 250 Sprachen gesprochen. Aus Kamerun kommt der berühmte und kluge Denker Achille Mbembe. Außerdem leben hier die größten Frösche der Welt. Sie heißen Goliathfrösche, wiegen über 3 Kilo und sind so groß wie eine

Katze. Du kennst sicher den Fußballsong „Waka, Waka“! Dieses Lied kommt ursprünglich aus Kamerun.

Als ich ein Kind war, habe ich in der Schule viel über Europa gelernt. Mit 24 kam ich zum ersten Mal nach Österreich. Doch dann passierte etwas sehr Verwunderliches. Die Leute in Österreich fragten mich: „Woher kommst du?“ Ich antwortete ihnen: „Ich komme aus Kamerun.“ Aber sehr wenige Menschen wussten, wo Kamerun ist. Da dachte ich mir: „Wieso wissen die Menschen aus Afrika so viel über Europa, aber die Menschen aus Europa so wenig über Afrika?“



### Teste dich selbst.

#### Wie viel weißt du über Afrika?

- Wie viele Länder gibt es in Afrika?
- Welche Sprachen spricht man in Afrika?
- Welche berühmten Menschen aus Afrika kennst du?
- Welche Erfindungen kommen aus Afrika?

*Die Antworten findest du in den Texten auf S. 22-23!*

Konntest du diese Fragen beantworten? Viele Menschen finden diese Fragen sehr schwierig, weil sie wenig über Afrika hören. Aber warum ist das so?

Stell dir vor, dass eines Tages eine fremde Person in dein Kinderzimmer stürmt und schreit: „Dieses Zimmer gehört jetzt mir!“ Die fremde Person nimmt dir alle Spielsachen weg und sagt: „Ich bin besser als du! Deshalb musst du ab heute alles tun, was ich dir sage. Sonst bestrafe ich dich!“ Das ist unfair, oder?

Aber genau das passierte in Afrika. Menschen aus europäischen Ländern wie Deutschland, Spanien, England und Frankreich gingen ab dem 15. Jahrhundert nach Afrika und nahmen sich dort mit Gewalt alles, was sie wollten. Damals gab es in Afrika viele Königreiche. In Afrika waren viele verschiedene

Kulturen lebendig und prächtige Kunstwerke entstanden. Doch die Menschen mit Macht in Europa verschwiegen alles Gute über Afrika. Und so lernten Menschen in Europa sehr wenig über Afrika.

Das ist bis heute so! Aber wir gemeinsam können das ändern! Starten wir die Reise durch den afrikanischen Kontinent und finden heraus, was dir bisher niemand erzählt hat.

# Was nicht in den Schulbüchern steht

Afrika ist fast so groß wie der Mond. Mehr als 1 Milliarde Menschen leben dort. Trotzdem lernen wir sehr wenig über die Menschen. Im Fernsehen gibt es vor allem Bilder von Löwen, Elefanten, Giraffen und der großen Wüste namens Sahara. Wir sprechen also nur über die Natur und die Tiere in Afrika. In deinen Schulbüchern steht bestimmt, dass in Afrika Armut herrscht und Menschen häufig in kleinen Hütten leben. Die guten Dinge über Afrika werden aber oft nicht erwähnt. Oder kennst du afrikanische Superstars? Nein? Dann weißt du vermutlich auch nicht, dass es in vielen afrikanischen Hauptstädten Wolkenkratzer gibt wie in London oder New York. Der reichste Mann aller Zeiten, Mansa Musa, kam aus Afrika. Auch der meistgefolgte TikToker Khaby Lame wurde in Senegal, Afrika geboren. Und ohne das Alte Ägypten gäbe es die Mathematik, wie wir sie heute kennen, nicht.

## **Nicht alle afrikanischen Menschen sind Schwarz**

Die ersten Menschen stammen aus Afrika. Heute gibt es in Afrika viele Kulturen und Ethnien wie die Hausa, Somali, Zulu und Amazigh, um nur ein paar zu nennen. Die Menschen in Afrika sehen sehr unterschiedlich aus. Viele Yoruba in Westafrika haben wunderschöne dunkle Haut und lockige Haare, die zu kleinen Zöpfen geflochten werden. In Ägypten findest du aber auch Personen mit heller Haut und grünen Augen. Menschen in Madagaskar sind afro-asiatischer Herkunft und kommen auch mit glatten Haaren zur Welt.

## **Afrikanisch als Sprache gibt es nicht**

Kannst du dir vorstellen, dass in deinem Land über 500 Sprachen gesprochen werden? In Nigeria ist das normal. Damit sich die Menschen untereinander verstehen, sprechen die meisten



afrikanischen Menschen mehrere Sprachen fließend.

In Uganda zum Beispiel können schon Kinder im Alltag zwischen vier Sprachen wechseln. Insgesamt werden auf dem Kontinent über 2.000 Sprachen gesprochen. Aus Afrika kommen außerdem die ersten und ältesten Sprachen der Welt.

### **Afrikanische Geschichte**

So unterschiedlich wie die Sprachen sind auch die Menschen und ihre Ideen. In Südafrika gibt es eine wichtige Philosophie namens „Ubuntu“, die alle Menschen auf der Welt kennen sollten. Die Ubuntu-Philosophie sagt: „Ich bin, weil wir sind.“ In der Ubuntu-Philosophie sind wir alle miteinander verbunden und sollten deshalb gut zueinander sein. Denn wenn wir andere Menschen verletzen, verletzen wir uns damit auch selbst. Es ist eine Philosophie, die Frieden in der Welt schaffen kann.

Wichtige Menschenrechtskämpfer wie Nelson Mandela und Desmond Tutu stammen ebenfalls aus Afrika. Genau so wie viele Nobelpreisträger\*innen,



Künstler\*innen und Erfinder\*innen, die sich jeden Tag für eine bessere Welt einsetzen. Und auch in der Wissenschaft leisten afrikanische Menschen viel. Nicht nur in Silicon Valley in Amerika bastelt man an den neuesten Smartphones, selbstfahrenden Autos und Robotern. Auch in Afrika gibt es Technologie-Zentren wie Silicon Savannah in Nairobi.

Afrika hat eine lange Geschichte. Es gab hier viele große Königreiche. Die Menschen und Kulturen sind so verschieden, dass wir sie unmöglich alle beschreiben können. Deshalb forsche immer weiter über Afrika. Du wirst jedes Mal etwas Neues entdecken.

